

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre 5 »
 Fuera de la capital, trimestre 5'75 »
 Extranjero, trimestre. . . 15 »
 Número suelto 0'25 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 14 de julio de 1887

NÚM. 446

EL LIBERAL

Jueves 14 de julio de 1887

DESDE MADRID

12 de julio 1887.

Cuando había echado mi carta de ayer, llegó á mi noticia el escándalo inaudito que en la plaza de toros había dado una turba de salvajes aficionados á toros.

Es el caso, que existe aquí una sociedad que se titula, no sé si por guasa, «Centro instructivo del obrero.»

Esa sociedad pensó, sin duda, que la mejor instrucción que podía dar á los obreros, era aficionarlos á las corridas de toros, y en efecto, comenzó por disponer para el día de ayer una becerrada.

Pero el «Centro» propone y el público dispone.

Y en este caso dispuso que no fuese becerrada sino salvajada. Y así fué.

Por si los toreros aficionados lo hacían mal, se echaron al redondeo los del público y mataron á navajadas á dos becerreros.

La gente que no se había meneado de los tendidos, agarró las banquetas, las botellas y los bastones, y sembró el ruedo con tales enseres.

Terminó la gresca, por fin, después de una tremenda de palos, de la que salieron varios contusos.

¿Quieren ustedes otra muestra de la cultura de nuestro pueblo y del descuido de nuestras autoridades?

Desde hace algunos días anda sonando el nombre del general Salamanca para capitán general de la isla de Cuba.

Todos los antecedentes hacen sospechar, que el mismo interesado es el que se ha propuesto, se ha nombrado y ha aceptado.

Y digo ésto, porque anoche mismo oyó alguien en el Refiro, al Sr. Sagasta, decir que no había nada, absolutamente nada de tal asunto.

Es más; parece que si tan precipitadamente se ha dado el ascenso de teniente general á D. Sabas Marin, segundo cabo de Cuba, ha sido por prestarle autoridad para que pueda desempeñar aquella capitania largo tiempo.

Hasta el mes de setiembre, según se dice, no se proveerá el susodicho cargo.

Esta mañana á las ocho, según se había anunciado, salió la Corte para la Granja.

Desde las siete de la mañana, y á pe-

sar de la tormenta que en tal hora descargaba sobre Madrid, hallábanse llenos de gente el andén y los alrededores de la estación del ferrocarril del Norte, aguardando la llegada de la real familia

Sería larguísima la lista de las personas notables que allí se encontraban, y en la imposibilidad de recordar á todas, citaré á los señores presidente del Consejo, ministros de Marina, Estado, Guerra, Ultramar, Hacienda, Fomento, Gracia y Justicia, general Martínez Campos, duque de Frias, González (D. Venancio), Abascal, Villanueva, conde de Villardompardo, Capdepon, conde de Casal Ribeiro, ministro de Portugal, Alonso Colmenares, marqués de Martorell, general Weiler, Rodríguez (D. Tirso), general Soria Santa Cruz, brigadier Villate, marqués de Fuenefiel, marqués de San Román, brigadier González (D. Misael), que recibía mil enhorabuenas por su reciente ascenso; Martos, duque de Tetuán, general Cerviño, general Fuentes, Garjo de Lara, ministro de Alemania, ministro de Inglaterra y Polack (D. Fernando).

Una compañía del regimiento infantería de León, con bandera y música, y un zaguanete de alabarderos hacían los honores.

A los ocho y diez minutos los acordes de la marcha real anunciaron la llegada de S. M. la reina regente á quien acompañaban S. M. el rey, la princesa, de Asturias, la infanta doña María Teresa, la infanta doña Isabel y los altos funcionarios de Palacio que han de permanecer con las augustas personas en la Granja.

En medio de entusiastas vivas partió el tren á las ocho y cuarto.

Según telegramas de Villalba, llegó allí el tren real á las nueve y cinco, conduciendo á S. M. la reina regente acompañada de S. M. el rey, la princesita de Asturias, la infanta doña María Teresa, la infanta doña Isabel, la camarera mayor duquesa de Medina de las Torres, la condesa de Superunda, el ministro de Fomento, el ministro de Gracia y Justicia, la marquesa de Nájera, duque de Sexto, duque de Medina Sidonia, general Castillo, general Córdoba, general Martínez Campos, duque de Frias, conde de Sepúlveda, brigadier Monleón, Polack (D. Fernando), subdirector de la compañía del Norte; Roncales, inspector principal de la explotación; Alderete, inspector jefe administrativo; Borregón, ingeniero jefe de la división; Topete (D. Ramón), inspector de sección; Floret, inspector general de tracción; Villaumela, jefe de sección de la vía, y un zaguanete de alabarderos, que hizo los honores.

El pueblo se agolpaba en el andén para ver y saludar á las reales personas.

En el salón de descanso hicieron la reina y la infanta Isabel sus «toilettes» de viaje rotéandose de gasas la cabeza y poniéndose los paletots de seda.

S. M. la reina regente, el rey, la princesa de Asturias y la infanta María Teresa, subieron en un landeau abierto y tirado por seis poderosas mulas.

Precedían al carruaje cuatro batidores de la Escolta Real en traje de marcha y seguía una sección de aquel brillante cuerpo en el mismo traje.

S. A. la infanta doña Isabel guiaba un precioso char á-banks arrastrado por ocho briosas jaquitas, en el cual iban la camare a mayor de Palacio, la camarera mayor de S. A. el marqués de Nájera y el duque de Sexto.

Los generales Castillo y Córdoba, el conde de Sepúlveda, el doctor Riedel y el resto de la alta servidumbre marchaban en pos en un breack conducido por ocho mulas.

La comitiva emprendió el camino de la Cranja, á donde llegará probablemente á las once de la mañana.

No hay por hoy otra cosa.

Pío Gil.

NO ES ESO

Así contestamos al pretencioso artículo que, con sus acostumbrados aires de maestro, nos dedica *El Graduador*, dejándose llevar por aficiones pedagógicas y con el único objeto de demostrarnos que si las entidades que pudieran tener interés en la celebración de las fiestas no han respondido á la iniciativa del Ayuntamiento, es porque éste se encuentra aislado y desprovisto de prestigio y debe marcharse á su casa. No es eso, y en cambio *El Graduador* carece de fuerza moral para exprerarse de ese modo, como vamos á tener el gusto de demostrárselo, por más que lo hemos hecho ya en diversas y repetidas ocasiones.

Las leyes electoral y municipal ofrecen medios más que suficientes á todos los partidos políticos que tienen fuerza en la opinión y que cuentan con elementos propios para recabar el derecho de sus electores y hacer que dentro de los plazos legales lo sancione la Junta inspectora del censo. Si los posibilistas alicantinos por apatía ó por indiferencia, por abandono ó por cálculo no han utilizado los recursos de la ley en tiempo oportuno, suya es la responsabilidad y no resulta serio atribuirselo á quien no la tiene.

antes le disculpaba y obligada á sus amigos á que no se entretuviesen en lo que él creía vana y atrevida murmuración.

Pero aconteció que creciendo las murmuraciones y trayendo y llevando los mediadores de este enredo, que también ablaban á Amadís contra el rey, y teniendo Amadís que hacer una súplica en nombre de Madasima, el rey le respondió tan desabridamente como se ve en el siguiente diálogo:

Amadís, con sana voluntad y gran homilganza y llevando consigo á Galvanes y á Agrájes, se llegó al rey Lisuarte y le dijo:

—Señor, queremos, si os plogiere, hablar con vos, é á la habla estén lo que mandádes.

El rey dispuso que asistieran á la conferencia Gandandel y Brocadan.

Y volvió á decir Amadís:

—Señor, no fué mi ventura de vos servir tanto como yo le tengo en mi corazón; mas como quier que os no lo merezca, confiando en vuestra virtud é gran nobleza, me quiero atrever á vos pedir un don, de que seréis bien servido y hareis mesura é derecho.

—Ciertamente, dijo Gandandel, si ello es así, vos pedís hermoso don, é bien es que el rey sepa lo que queréis.

—Señor, dijo Amadís, lo que pedir queremos yo é Agrájes é D. Galvanes, que os tan bien han servido, es la insola de Mongaza, que quedando en el vuestro señorío é vasallaje, la dades con Medasima á D. Galvanes en casamiento, y en esto, señor, faredes merced á D. Galvanes, que es de tan alto lugar é no tiene señorío alguno, é servirvoslo há muy bien, é usarédes de piedad con Madasima, que por nos está desheredada.

Rectificadas ó no las listas, en ellas figuraban algunos electores posibilistas. Si porque no les ha convenido patentizar la escasez de sus propias fuerzas, han abandonado los colegios electorales, adoptando el sistema del retraimiento, faltando de este modo á sus doctrinas y á su programa y poniéndose en abierta oposición con su propaganda de siempre, no tienen derecho á quejarse ni á echarle la culpa á nadie, sino á ellos mismos, que, por conveniencia ó por cobardía, no han querido tomar parte en esa lucha legal por ellos tan cacareada en todos los tonos y por todos los medios. No tienen derecho á quejarse de no tener representación los que voluntariamente han adoptado los procedimientos que con tanta energía han censurado en el partido zorrillista, para venir después á obrar de igual manera.

En el actual Ayuntamiento figuran representantes de los dos partidos que han tomado parte en la lucha y cuyas fuerzas es ridículo que desconozca *El Graduador*, cuando su apreciación está al alcance de todo el mundo. ¿Puede alguien desconocer que los partidos liberales-monárquico y liberal-censervador constituyen el nervio principal de las fuerzas políticas en Alicante? Pues en el Ayuntamiento están por el voto de los electores los jefes de esos dos partidos, los señores Campos y Terol, cuyo prestigio personal y político está fuera del alcance de las malas artes de *El Graduador*. Banqueros, comerciantes, industriales, médicos y abogados, perfectamente conocidos y generalmente apreciados y cuyos nombres son la mejor contestación que pudiéramos dar á los desahogos de *El Graduador*. Si nadie sabe donde estuvieron los amigos de éste en el momento de la lucha electoral, nadie tiene para qué buscarlos en el palacio del Ayuntamiento.

No es, pues, lo que *El Graduador* aparenta creer lo que ha dado origen á la desanimación que todos lamentamos. Son otras las causas; las hemos expuesto ya y no tenemos para qué repetir las, pero el colega demostraría mejor ese cariño á Alicante de que tanto blasona, haciendo aplicación práctica de un conocido adagio que dice «obras son amores y no buenas razones.»

NOMBRAMIENTOS

En el último consejo de ministros celebrado bajo la presidencia del Sr. Sagasta se ocuparon los consejeros responsables, como ya hemos dicho á nuestros lectores, de algunos asuntos relacionados con el ministerio de la

Oído esto por Brocadan é Gandandel, miraban al rey haciéndole gestos como de cosa convenida, con lo cual hubieron de crecer en el las sospechas, y contestó:

—No es de buen seso aquel que demanda lo que haber no puede; esto digo por vos, que lo que pedís há bien cinco días que lo di á la reina para su hija Leonoreta.

Dicho se está que esta respuesta; que no era más que una evasiva, alegró tanto á Gandandel y Brocadan, como entristeció á Amadís, D. Galvanes y Agrájes, quien no pudiendo callar, dijo:

—Bien nos dais, señor, á entender que si alguna cosa no valemos por nosotros, que nuestros servicios, según son agradecidos, poco nos aprovechan; más si yo fuera creído, de otra manera vuestra vida pasara.

—Sobrino dijo D. Galvanes, muy poca fuerza los servicios en sí tienen cuando son fechos á aquellos que los no saben agradecer, é por esto los hombres deben buscar donde bien empleados sean.

—Señores, dijo Amadís, no vos quejeis si el rey no nos dá lo que le pedimos, pues lo ha dado.

—Mas rogarle he yo que vos dé á Madasima que quede en él la tierra, é daros é yo la insola Firme, donde paseis con ella hasta que el rey haya otra cosa que os dé.

El rey dijo:

—A Madasima tengo yo en mi prisión por haber por ella la tierra; é si no, mandarle he cortar la cabeza.

Amadís le dijo:

—Ciertamente, señor; más mesuradamente nos debriades responder, si á vos plogiese,

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (8)

EL ARGUMENTO

DE

Amadís de Gaula

•pueda sin entrelazo aconsejar vuestro servicio; é vos, señor, faced aquello que más os cumple; é porque entiendo que erraría á Dios é á vos si lo callase, acordé de vos decir esto.

•Ya sabeis, señor, cómo de grandes tiempos á esta parte grandes discordias siempre hobo en el reino de Gaula é de la Gran Bretaña, é cómo de razon aquel reino á éste sujeto debía ser, reconociéndole señorío, como todos los comarcanos lo hacen, é esta es una dolencia que la salud de ella fin no tiene hasta que la justa conclusion en esto viniere.

•Agora he visto cómo siendo Amadís, no solamente natural de allí, más señor principal de su linaje, son metidos en vuestra tierra tan apoderadamente é con tanta afición de los vuestros naturales, que otra cosa no parece sino ser en su mano de se alzar con la tierra, como si derecho heredero della fuese.

•Verdad es que deste caballero y de sus hermanos é parientes nunca recibí sino mucha honra é placer, á lo cual les soy yo obligado con mi persona é hijos é hacienda; pero con lo vuestro que sois mi señor é rey natural, nunca á Dios plega, antes lo suyo é mio tengo yo de posponer por la menor cosa de lo vuestro; que de otra manera en este mundo caería en mal caso, y en el otro mi ánima

•en los infiernos; así que, mi señor, dicho os he lo que obligado era, descargando lo que os debo; mandadlo remediar con tiempo antes que la dilacion mayor peligro traya; que, según vuestra grandeza, más honrada é descañadamente con los vuestros pasar podeis, que con los agenos, contrarios de los naturales vuestros, estar en gran peligro de vuestro estado, aunque al presente otra cosa parezca.

Aunque sorprendido, el rey que no tenía motivo alguno para desconfiar de Amadís y los suyos, contestó:

—Estos caballeros me han servido tan bien é tanto á mi honra é provecho, que no puedo pensar dellos sino todo bien.

—Señor, dijo Gandandel: esa es la peor señal en que mirar debeis; porque si os deserviese, guardar-os-hiades dellos como de contrarios: más los grandes servicios tienen en sí oculto y encerrado el engaño en aquellos que al fin no podrán negar lo natural, como ya os dije.

Con lo que el rey empezó á pensar y discutir sobre aquellas palabras, tan torcidamente para Amadís que, no solamente resfrió sus relaciones con este caballero, sino que dióle muestras palpables de su enojo y desabrimiento, como fué la de apartarse por completo de la conversación é visitación que Amadís, estando en su lecho ferido, solía hacer, pasando algunas veces por su posada sin haber memoria de saber su mal ni de hablar á los caballeros que en su compañía estaban.

Los cuales caballeros, notando semejante desamor, lo participaron á Amadís, quien, como incapaz de hacerlo respecto de nadie, no admitía que el rey lo hiciera respecto de sí,

Guerra y con el mando superior de la isla de Cuba.

Se había dicho con caracteres de verosimilitud que la persona designada para desempeñar aquel delicadísimo encargo era el general Beranger, circunstancia que á nadie había extrañado, en atención á que aun cuando las diferencias de apreciación evidenciadas por el Sr. Beranger durante á última campaña parlamentaria, hubieran sido más graves y acentuadas, el Gobierno hubiera hecho caso omiso de estos razonamientos de carácter exclusivamente político y que no deben ser atendidos cuando se trata de la provisión de un cargo para cuyo desempeño se requieren aptitudes excepcionales y condiciones de carácter y de mando que no siempre concurren en una misma persona.

Parece, sin embargo, que á pesar de los buenos deseos del Gobierno algunas dificultades de carácter puramente reglamentario y oficioso colocan al Sr. Beranger fuera de las condiciones indispensables para que pueda dársele posesión de la capitania general de Cuba.

Cierto es que ha sonado el nombre del general Salamanca y que el nombramiento de éste produciría buen efecto, pero no lo es menos que el Gobierno procede con prudencia y calma en este asunto, ya que no le ha sido posible convencer al general Calleja de la conveniencia de que retire su dimisión, desea por lo menos conferenciar con él antes de nombrarle sucesor, á fin de tener exacto conocimiento de la verdadera situación en que por todos conceptos se encuentra la isla y poder obrar con el mejor acierto posible.

Para obrar de esta manera el Gobierno se encuentra en condiciones muy favorables, atendidas las especiales dotes de tacto y de carácter que concurren en el general Sabas Marín, actual segundo cabo de la capitania general de la Gran Antilla, y el que seguramente logrará salir airoso de su interinidad. Para dar á esto mayor prestigio y representación, se acordó promover al señor Marín al empleo de teniente general. Al mismo tiempo que este decreto irán á la firma de la regente otros ascensos, entre ellos, los reglamentarios ocasionados por el fallecimiento de los señores Acosta y Espina.

Esta parte, que pudiéramos llamar, del Consejo terminó con algunas indicaciones del general Cassola, encaminadas á dar cuenta á sus compañeros de Gabinete, de algunas disposiciones de índole complementaria y que por no reclamar la sanción de las Cortes pueden plantearse durante el interregno veraniego por medio de decretos. Este criterio del ministro de la Guerra obtuvo la aprobación unánime de sus compañeros de Gabinete, que dicho sea entre paréntesis, no pusieron tampoco obstáculo alguno para que el relevo del marqués de San Román, presidente de la junta superior consultiva de Guerra, se convirtiera en un hecho, si el ministro lo entendía pertinente.

Parece, sin embargo, que en una conferencia que se había celebrado previamente se había acordado aplazar por ahora la sustitución del Sr. San Román. Y con esto se pasó á otro asunto, y nosotros á otra materia, no sin hacer notar que para que el acto estuviese más en carácter, el Consejo se celebró en el palacio de Buenavista, á consecuencia de que no estando todavía completamente restablecido el ministro de la Guerra, sus compañeros de Gabinete no quisieron originarle la molestia de tener que moverse de su casa.

SUETOS POLÍTICOS

Cortamos de *La Tarde*:

«EL LIBERAL nos pregunta hoy en qué se funda la noticia dada por nosotros relativa á la elección de D. Justo Tomás Delgado por el distrito de Denia.

«é no fariades en ello tuerto si lo mejor conocer quisiédeses.»

«Si yo bien vos conozco, dijo el rey; asaz es el mundc, grande; andad por él y acatad quien os conozca.»

Con cuya deshonesta y desabrida respuesta del rey, no cupo ya duda á nuestros caballeros del defecto en que habían caído. Pero afrontaron con frente alta su situación, y para terminar la conferencia, por boca de Amadís dijeron:

«Ciertamente, señor, al mi cuidar hasta aquí no creia yo que en el mundo otro rey ni gran señor tanto al cabo del conocimiento de las cosas como vos hobiese; pero, pues por tan extraño é al contrario de mi pensar os habeis mostrado, conviene que con tan nuevo consejo é mando nueva vida busquemmos.»

«Haced lo que fuere vuestra voluntad, dijo el rey; que yo fago la mia.»

Con lo que el rey se apartó de ellos sañudo y se marchó con Brocadan y Gandandel, que mucho se alegraban del término de semejante conferencia, que desterraba á Amadís y sus amigos de la Gran Bretaña.

Todos lo entendieron así, y al dia siguiente salieron de la corte de Lisuarte, despues de hecha su solemne y pública despedida de la manera siguiente:

Amadís, acompañado de sus amigos, llegóse al rey y le dijo:

«Señor, si vos en algo contra mí errais, Dios y vos lo sabeis, é por agora no diré más; porque aunque mis servicios grandes fuesen, mucho mayor en la voluntad de pagar las honras que de vos he recibido. Ayer me dijistes que fuese á andar por el

Aparte de la inseguridad natural que revisa estos actos, al parecer independientes de toda gestión oficial, debemos decir al colega que hemos leído cartas de conocidos políticos de la corte, cuya firma reconocerá por muy autorizada nuestro colega, afirmando que el candidato oficial y que más probabilidades de triunfo reúne es el Sr. Delgado, cuya candidatura parece no ser del todo simpática al colega de la situación.

Crea EL LIBERAL pues ha de tener ocasión para ello, que el día 31 se ha de llevar un soberbio desengaño, si espera que algunos elementos del distrito de Denia han de combatir al Sr. Delgado para dar sus sufragios á otro candidato.»

Para que nosotros podamos decir á *La Tarde* si reconocemos como muy autorizadas esas firmas de que nos habla, se hace preciso nos diga antes de quien son, y casi estamos seguros de que no lo hará.

En cuanto á que el Sr. Delgado sea el candidato oficial, lo negamos en absoluto. El Gobierno liberal no tiene candidatos, y mucho menos tratándose de un distrito en el que, los verdaderos liberales, no quieren seguramente la candidatura del Sr. Delgado.

Respecto á que nos llevaremos un soberbio desengaño si esperamos que algunos elementos del distrito de Denia combatan al señor Delgado, tampoco, compañero; no nos lo podemos llevar, pues en este caso quien se lo llevaría serían nuestros amigos de aquellos pueblos que nos informan en el sentido de que la candidatura del Sr. Delgado no es simpática al país y que la rechaza la mayoría del cuerpo electoral.

ECOS LOCALES

No es exacto, como se había dicho, que haya marchado de Alicante la apreciable familia del coronel subinspector de carabineros de este distrito, Sr. Montestruque, ni que éste haya sido trasladado á Pamplona. Nuestro distinguido amigo ha marchado, sí, al indicado punto á desempeñar una comisión del servicio que le ha sido confiada, conservando el puesto que dignamente desempeña.

Ha presentado la dimisión de su cargo el secretario del ayuntamiento de Castalla.

Ayer salió para sus posesiones de Benidorm, donde se propone pasar el verano, nuestro particular amigo D. Miguel Dománsky, acompañado por su distinguida familia.

Acompañado de su distinguida señora, se encuentra en Alicante nuestro estimado amigo y paisano, D. José Martínez Pacheco.

Se encuentra en esta capital el joven abogado y redactor de *El Globo*, D. Santiago Astort.

La *Gaceta* del martes publica una real orden del ministerio de Fomento, convocando á los ingenieros de caminos que hayan terminado la carrera en junio, para prestar sus servicios al Estado.

Por el médico de guardia de la casa de Socorro, Sr. Benitez, fué curado ayer un sugeto que había sufrido una ligera contusión en la región frontal.

Molesta mucho al público la permanencia en Alicante de algunos sugetos, al parecer forasteros, y que se dedican á la mendicidad, empleando para ello tanta insistencia y tan bruscos modales, que recuerda al famoso mendigo, que, trabuco en mano, apelaba á los ca-

«mundo, é buscase quien mejor que vos me conociese; dando á entender que lo que más á vos será agradable es ser yo fuera de vuestra corte, é pues esto es lo que á vos place, á mí me conviene de lo facer; é no me puedo despedir de vasallo, pues que lo nunca fui; vuestro ni de ningún otro, sino de Dios. Mas despídome de aquel gran deseo que cuando vos plogo teniades de me facer honra y merced y del gran amor que yo de lo servir é pagar tenia.»

Y enseguida se despidieron tambien, para seguir á Amadís, D. Galvanes Agrájes, Florestan, Dragonis, Palomir, D. Bruneo de Bonamar, Branfil, Angriote de Estravaus, Grindonan, Pinores y D. Cuadragante, que no lo hizo sin ántes decir al rey:

«Señor, yo no quedé con vos sino por ruego de Amadís, queriendo y deseando haber su amor, pues que con razon verdadera se falló camino que el sentimiento que dél tenia fuese á mi honra apartado; y pues que por su causa fui vuestro, por ella mesma no lo seré de aquí adelante; que poca esperanza ternian mis pequeños servicios, cuando en los su grandes fallece; que mal vos acordais de cuando vos sacó de las manos de Madanfábul, de donde otro ninguno os sacar pudiera, y del vencimiento que os hizo haber en la batalla del rey Gildadan, y de cuanta sangre él y sus hermanos é parientes allí perdieron, é como quitó á mi de vuestro estorbo, é á Famongomadan é á Basangante, su hijo, que los mas fuertes gigantes del mundo eran, é tambien á Lindoraque, el hijo del gigante de la Montaña Defendida, que uno de los mejores caballeros era de cuantos yo sabia, é á Arcalaus el encantador; y que

ritativos sentimientos de Gil Blas de Santillana.

Según nuestros informes, que coinciden con los de algún apreciable colega, se ha encargado de la dirección de *El Constitucional Dinástico*, el antiguo periodista José María Salazar Moró.

El Sr. Camacho ha nombrado los representantes de la compañía arrendataria de tabacos en las capitales de provincias.

Probablemente destinará á prestar sus servicios en las fábricas á tantos ingenieros como centros de fabricación hay en España.

La administración de propiedades é impuestos de esta provincia se ha dirigido á los alcaldes de la misma recordándoles la obligación en que se encuentran de remitir varios documentos relacionados con el arrendamiento de bienes procedentes de propios.

Es esperado en esta capital, donde debe permanecer algunos días, nuestro compañero en la prensa, el director del *Madrid Cómico*, don Sinesio Delgado.

Por la dirección general de Instrucción pública se está procediendo con toda actividad á la confirmación del personal de toda clase de los institutos provinciales, por consecuencia de su incorporación al Estado.

La Srta. D.^a Teresa Sánchez ha regalado á la Casadé Socorro un paquete de hilas y trapos de varias clases.

Por el facultativo D. Javier Barrera, que estaba anteanoche en la casa de Socorro, fué curado un individuo que, por efecto de una caída, se había ocasionado varias contusiones en la cabeza.

La *Gaceta* recibida ayer publica la nueva ley de asociaciones. También ha insertado el periódico oficial el nuevo reglamento por el que ha de regirse el personal del cuerpo de médicos-directores de los establecimientos balnearios.

Un colega local, al ocuparse del robo cometido noches pasadas en la calle de Castaños, parece que queriendo echar la culpa á la nueva organización del cuerpo de vigilancia.

Cómo ha de ser; no es posible ocurrir de otra manera, sino atacando á las autoridades. Una pregunta: ¿si habiendo, en esta capital más de 40.000 habitantes, ninguno llegó á ver el hecho en cuestión, tiene algo de particular que sucediera lo propio al corto número que forma dicho cuerpo?

Para los que discurren de la misma manera que el aludido colega, debieran los individuos de aquel cuerpo ser como Dios, que está en todas partes.

El referido cuerpo ha cumplido en este caso, como en todos, con su deber, obrando con una actividad y celo digno de todo encomio, para averiguar quiénes son los autores del delito, y si nuestros informes son exactos, está en buen camino el asunto, pero no podemos ser más explícitos por razones fáciles de comprender.

Deseosa la comisión municipal de mercados de evitar al público las molestias que venía sufriendo, por la falta de carne fuera de las horas de mercado, ha dispuesto, que desde las doce del día en que aquél se cierra, hasta las ocho de la noche, se expendia aquel artículo en el local del reposo y desde esta hora en adelante, en la calle del Mercado número 7.

Con esta acertada medida, el público podrá comprar carne á cualquiera hora que se le ofrezca.

«todo esto se olvidase de vuestra memoria, é habiendo mal galardón; pues si estos que digo contra vos en aquella batalla fuéramos, é no fuera Amadís de vuestra parte, mirad lo que dende vos pudiera venir.»

Y como el rey le respondiera:

«Don Cuadragante, bien entiendo segun vuestras palabras, que me no amais ni por mí pro lo decís, ni aun habeis con Amadís tal deudo por donde debais querer en pro ni su bien; más desdeseis aquello que por ventura no está tan firme en vuestro pensamiento como la palabra lo muestra.»

Dijo D. Cuadragante;

«Vos direis lo que os ploguiere, como gran señor que sois; más cierto soy que no movereis á Amadís con palabras de mezcla y miento, así como se mueven otros; que al cabo conocerán el yerro; é si yo le fuere buen amigo é malo á Amadís, en poco estamos de lo mostrar.»

Con lo que se despidió, como lo hizo tambien Loudin, que dijo al rey:

«Señor, en vuestra casa no fallé yo ayuda ni reparo de mis lagas, sino en Amadís; é así, dejando de ser vuestro, con él é con mi tío D. Cuadragante me quiero ir.»

El rey le dijo:

«Ciertamente, yo pienso que en vos no nos quedaría buen amigo.»

«Señor, dijo él, cual ellos vos fueren, tal lo seré yo, pues que de su mandado no tengo de salir.»

Y en pos de esto vinieron D. Brian de Montjaste, caballero muy preciado, hijo del rey Ladasen de España, y de una hermana del rey Perion de Gaula, y Gandiel Urlandin, hijo del conde de Orlanda, é Grandóres, é Mandacil el

Es muy plausible la campaña emprendida por la citada comisión en pró de los intereses públicos.

La comisión municipal de mercados giró ayer una minuciosa visita de inspección á varios establecimientos de ulu amarinos, situados en el centro de la población.

A algunos de ellos se les comunicó la prohibición de tener en sus almacenes materias explosivas.

Recomendamos á la citada comisión algunos almacenes de salazón de la calle de San Fernando, pues por el insoportable hedor que despiden, deben contener materias en completo estado de descomposición.

Los catedráticos del Instituto de segunda enseñanza de esta capital han celebrado una reunión con objeto de ponerse de acuerdo acerca de la manera de realizar el pensamiento de hacer una demostración al señor ministro de Fomento, como testimonio de gratitud profunda por el beneficio que ha dispensado al profesorado de segunda enseñanza, incorporándole al Estado.

De cada día se nota mayor animación y afluencia de bañistas procedentes tanto de los pueblos de esta provincia, como de otros puntos.

Durante todo el día se ven muy concurridos los bellísimos y cómodos establecimientos de la preciosa playa del Postiguet, á donde acude la gente ávida de encontrar lenitivo á los fuertes calores que reinan en el presente año.

Ha fallecido en Zaragoza nuestro paisano y querido amigo el capitán de Administración militar D. Victor Urios.

La muerte de este malogrado amigo ha sido muy sentida en todos los círculos de esta capital, donde gozaba el finado generales simpatías.

Reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

Bajo la activa y celosa inspección de nuestro buen amigo el teniente de alcalde Sr. Esplá, continuan adelantando rápidamente las obras del camino nuevo del cementerio.

Dentro de poco podrá irse cómodamente á la última morada por una ancha y llana alameda que sustituirá al camino pedregoso y expuesto que hoy existe.

El vecindario todo aplaude esta reforma.

Algunos colegas locales vienen censurando al Ayuntamiento con motivo de la cuestión de las fiestas del mes de agosto.

Esta clase de oposición sistemática la conoce perfectamente el público, porque éste está intimamente convencido de los plausibles propósitos de que está animado el presidente de la comisión de festividades, nuestro estimado amigo Sr. Gironés, que no obstante no haber encontrado entre diversos elementos de esta capital la cooperación que era de esperar, no ha dado por terminadas sus gestiones, sino que no obstante tal contratiempo está poniendo en juego todos los medios conducentes al efecto para ver de reanimar el espíritu de los gremios y que se inaugure en el presente año la costumbre de celebrar unas fiestas dignas de esta capital, con la sana intención de que esos mismos gremios experimenten los beneficios que pueden reportar con ello y que en lo sucesivo se vaya dando más esplendor, variedad é interés á dichas fiestas.

Reconocemos que la empresa es árdua, porque nada hay más difícil que crear nuevas costumbres en los pueblos y en el nuestro por desgracia está muy atrasada la práctica de la conveniencia y fomento de los intereses de toda la población, porque el espíritu de asocia-

de la Puente de la Plata, é Listoran de la Torre Blanca, y Ledaderin de Fajarque, é Transiles el orgulloso, é D. Gavarte de Val Temeroso, y dijeron al rey:

«Señor, nos venimos á vuestra casa por ver á Amadís é sus hermanos é por ganar su amor; é pues esto fué la causa principal, así lo es para no estar más en ella.»

Y todos estos citados, juntos, con otros muchos muy notables, haciendo corte á Amadís, abandonaron con él la del rey Lisuarte, de cuyo comportamiento con el héroe de este drama se consideraban ofendidos, como si á todos se les hubiera desterrado juzgándoles culpables.

Inocentes ellos, firmes en su derecho y tranquilos en su conciencia, salen arrogantes de Londres, partiéndose para la ínsula Firme con Amadís más de quinientos caballeros, la mayor parte hijos de reyes, de duques ó de condes, que pasaron todos bajo las ventanas de Oriana, triste sí, pero enorgullecida de esta marcha triunfal y este acompañamiento regio de Amadís.

Pronto el rey Lisuarte echó en falta á tan valientes y honrados caballeros y por algunas noticias que tuvo, y por lo que él mismo observaba, bien creyó que los consejos de Gandandel y Brocadan habían sido traiciones, llegando hasta reprocharse á ellos mismos, pero el castigo de sus traiciones le recibieron en el combate en que Agriate y Sarquiles, amigos de Amadís mataron delante del rey Lisuarte y su corte á Tarin, Corian y Adamas, hijos de aquellos traidores que presenciaron la batalla y la muerte, porque en este mundo pagasen aquellos malos Gandandel é Brocadan algo de la culpa que mereciesen.»

ción se halla poco desarrollado y se gastan inútilmente, muchísimas veces las más brillantes actividades individuales.

TRIBUNALES

Para el día 15 del corriente ha sido señalada la vista en juicio oral de la causa seguida contra el alcalde que fué de Torremanzanas, don Rafael Cortés de Dolores, estando encargado de su defensa el conocido abogado y escritor D. Vicente E. Miquel.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Debiendo proveerse en propiedad dos plazas de médicos cirujanos titulares para la asistencia de enfermos pobres en Denia, dotadas con 1.500 pesetas y 750, se admitirán solicitudes durante quince días, á contar desde ayer.

Se dice que la junta directiva de la sociedad cooperativa de Orihuela, tomará por objetivo de todos sus trabajos, la construcción de la plaza de toros de aquella población.

Ha fallecido en el convento del Santo Sepulcro de Alcoy, Sor Teresa de Jesús, religiosa de coro, á los cincuenta y seis años de edad y treinta y tres de religión, entregando su alma á Dios con verdaderamente seráfica beatitud.

Las fiestas que se preparan en Almoradí para los días 29, 30 y 31 del corriente, prometen estar muy animadas. Serán amenizadas por una banda de música de Alicante y durante ellas se efectuarán corridas de novillos.

La junta local de Salvamento de la ciudad de Denia, verificará mañana, á las seis de la tarde, ensayos de lanza-cabos, sistema Spandau.

Ha sido designado para ocupar una vicaría en la parroquia de Santiago de Orihuela, el presbítero D. Domingo Aparicio.

Durante la pasada semana han salido de Torrevieja diez buques con cargamento de sal, uno con cebollas, otro con avena, y dos con patatas.

En la mañana del lunes y en la partida rural denominada *Rambla baja* (Alcoy), se encabrió y enfureció de tal manera un mulo, que principió á bocados con su dueño el vintero Tomás Valor Payá, ocasionándole seis heridas de consideración. Gracias al auxilio de algunas personas y á la serenidad del Valor, no tuvo éste que sufrir más mordiscos que, acaso, hubieran sido de más funestas consecuencias.

El día 31 del actual tendrá efecto en Denia el acto de la licitación pública para la contratación del servicio de alumbrado público por gas de hulla.

Estando desempeñada interinamente la secretaría del juzgado municipal de Benifallim y debiendo proveerse por concurso, los que deseen obtenerla la solicitarán en el término de quince días, á contar desde ayer.

En Villajoyosa se disponen grandes festividades y feria en honor de su patrona Santa Marta, durante los días 25 al 31 del corriente.

Entre los festejos numerosos y brillantes que se preparan, figuran las tradicionales funciones de moros y cristianos, lujosamente vestidos y ataviados, solemne distribución de premios á los alumnos de las escuelas públicas, carreras, cucañas, iluminaciones, danzas al estilo del país, regatas marítimas, fuegos artificiales, veladas musicales, funciones de iglesia, procesiones, carreras de caballos y de hombres, juegos de sortija, funciones de teatro, bailes y otros muchos.

En estas fiestas que prometen ser magníficas tomarán parte varias bandas de música. En el real de la feria, habrá varios elegantes templetos y pabellones. A divertirse.

Para los días 15, 16 y 17 del actual, se disponen grandes fiestas en Cox en honor de Nuestra señora del Carmen.

Entre los festejos figuran varios castillos de fuegos artificiales, músicas, dulzainas, carreras de caballos, procesiones y funciones de iglesia en las que predicar en los más afamados oradores sagrados de Orihuela y pueblos comarcanos. En la función principal que tendrá efecto el día 16, festividad de la virgen, predicará el elocuente canónigo de la iglesia catedral de San Nicolás de esta ciudad, D. Joaquín García.

Estas fiestas prometen estar muy animadas.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Los tejidos inflamables

El incendio del teatro de la Opera Cómica en París ha dado, naturalmente, origen á largas disquisiciones sobre el medio de evitar la repetición de tales accidentes.

Hoy por hoy no se trata de hacer *incombustibles* las decoraciones y demás tejidos y tapices de todas clases que se apilan en un teatro. Cuando el foco del incendio está en actividad, todo arde, los metales se funden como el oro y la plata, las barras de hierro se enrojecen y se tuercen, y lo mismo las demás armazones metálicas.

Pero hay que hacer *no inflamables* todos estos materiales, es decir, es preciso que si el fuego prende en ellos no se produzcan llamas, y que arda todo lentamente, poco á poco, sin explosión, sin otro desprendimiento de gas ó de humo que el necesario para advertir y pedir socorro. En los materiales *no inflamables* no se destruye mas que los mismos puntos alcanzados por la llama de otro cuerpo.

Eso es lo que se desea y lo que es posible. Los procedimientos y las invenciones se cuentan por decenas, y muy culpables son los que no quieren recurrir á ellos

Notemos que ya los antiguos conocían algunos de estos medios. El famoso Aulo-Gelio cuenta que cuando Sila sitió el Pireo no pudo prender fuego á una torre de madera construida por Archelao, porque estaba recubierta de alú.

En 1740, en 1786, hallamos procedimientos de este género; un químico de entonces propuso al duque de Brunswick el fosfato de amoniaco, sal que ofrece, por otra parte, numerosos inconvenientes.

En 1820 Fuchs aconsejaba el cristal soluble ó silicato de potasa. En el teatro de Munich se empleó este cuerpo para endurecer las maderas, los tapices de la escena, las decoraciones pero sin aplicarle á las gasas de las bailarinas, porque arruga y endurece los tejidos y los hace más o menos pesados.

En 1821 Gay Lussac propuso impregnar los cuerpos excesivamente combustibles con una disolución de borax mezclada con sales amoniacales; mal negocio también, porque el borax endurece los tejidos y, como es efervescente, se dá en polvo.

Desde 1859 se había señalado otra sal, el tungstato de sodio, que pareció dar entonces buenos resultados, pero su precio era muy elevado, lo cual es asimismo un inconveniente.

He aquí algunas indicaciones sobre lo más interesante que acerca de este punto se registra en estos últimos diez ó doce años.

Lo que es curioso es que las investigaciones más profundas sobre cuestión tan importante fueron hechas, no para evitar los siniestros en los teatros, sino para prevenir en cierta época los desastres causados por el engomado exagerado de las faldas de las mujeres.

En los cinco años de 1852 á 1856, los registros del estado civil de Inglaterra y el país de Gales, acusaron 9.998 casos de muerte causados por quemaduras, de los cuales 2.182 fueron ocasionadas por la inflamación de los vestidos.

Conmovida por la frecuencia de estas catástrofes, la reina de Inglaterra encargó á monsieur Graham que hiciese estudios sobre este asunto.

De todo se ensayó un poco; hallóse, por ejemplo, que la tela se volvía no inflamable cuando se la hacía absorber un 20 por 100 de su peso de una de las sales siguientes: cloruro, sulfato, fosfato, borato de amoniaco ó borax.

También se hicieron ensayos sobre la muselina no armada; para que este tejido pueda considerarse como no inflamable, es preciso que el fuego no consumiera más que la porción expuesta á su acción, pero no debe propagarse.

El inconveniente de la mayor parte de estas sales es que hacen imposible las operaciones del lavado, y especialmente el planchado de la ropa. Esto, no obstante, se ha puesto á la venta una mezcla de tungstato de sodio con steatito ó creta de Brianron, que puede aplicarse á los tejidos al tiempo de almidonarlos.

En 1867, un periódico técnico alemán indicaba para armar los tejidos una mezcla, á partes iguales en peso, de sulfato de zinc, sulfato de magnesia y sal de amoniaco: basta añadir el engomado ordinario la mitad de su peso de este compuesto.

En 1874, un farmacéutico de Tarara enviaba á la sociedad de Estímulo de París una memoria relativa á un procedimiento para hacer no inflamables especialmente las muselinas y los tejidos ligeros.

En 1875, un sacerdote, el abate Mauzán, hace ante esta misma sociedad experimentos que muestran la no inflamabilidad de tejidos ligeros preparados por él con proporciones convenientes de borax, sulfato de sodio y ácido bórico.

En 1877, un inventor se ocupa especialmente de las decoraciones teatrales. Su idea es pensar, sobre todo, en el tejido mismo, en la materia de que está compuesto más bien que en las que se pudieran aplicar. El amianto sextil no puede dar nada práctico ni duradero, digase lo que se quiera, aunque los antiguos hayan fabricado con él sudarios incombustibles, y toallas que se lavan al fuego. Sobre él no se puede fundar una fabricación industrial.

Nuestro inventor proponía emplear los desperdicios de ciertas fábricas. La borra de seda, por ejemplo, es muy difícilmente combustible cuando está comprida, arreglada en un tejido muy lleno, liso, y que se puede pintar. Una tela de este género, que se presenta de corte á una bujía encendida, se descompone lentamente; la llama forma en ella una parte en que el tejido está carbonizado y se apaga cuando

la llama se retira. Algo de humo, pero sin llama.

En 1879, un periódico científico inglés dió esta receta para hacer no inflamable la madera: sulfato de zinc, potasa americana, alú de América, óxido de magnesia, ácido sulfúrico á 60° y agua. La madera se empapa en esta mezcla, se calienta, y esto basta para hacerla incombustible.

Realmente, la industria puede muy bien, á la altura á que hemos llegado, preparar útiles de teatro que no prendiesen sino con gran dificultad. Con esto y la luz eléctrica, creemos que los teatros no serían tan peligrosos como las casas que habitamos día y noche.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS

En la verbena que tendrá lugar esta noche en el paseo de la Esplanada, que cada vez se vé más concurrido, ejecutará la banda de música del regimiento de Tetuán, las piezas siguientes:

- 1.º Pasodoble, Mazzantini.—Gimenez.
- 2.º Polka de la zarzuela *Doña Juanita*.—Suppé
- 3.º Overture *El Reloj de Lucerna*.—Marqués.
- 4.º Gran Batalla de Inkerman, (á petición).—C. Llorens.
- 5.º Pasodoble da cornetas, Villava.—Llurva.

CASIMIRO ESTEVE

DROGUERIA PARA ARTES Y PAPELES PINTADOS desde 37 cts. de peseta rollo de 8 metros

Diez mil rollos de papeles pintados, última novedad, de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, nuevas remesas cada trimestre.

Trasparentes de varias dimensiones y elegantes dibujos.

He recibido una partida de finísimo hule blanco, imitación á damasco, de muy buenos resultados para manteles; también los hay para coches y tapetes en clases variadas.

Los señores profesores y aficionados á las bellas artes, encontrarán en esta casa lienzos preparados, desde 45 centímetros, á dos metros ancho; colores en tubos, pinceles, cuchillos, paletas, secantes y barnices especiales para cuadros.

Especialidades en pinturas molidas al aceite, sistema inglés; colores en polvo de todas clases, aceites de linaza, barnices y brochas.

Oro en panes y purpurinas. Gran surtido de calcomanías para adornar camas y otros objetos. Gomas lacas, grasillas, espíritus, pulimentos, colas, gelatinas y demás artículos para artistas y oficios.

Los maestros de obras y albañiles, además de los colores de uso, tienen aquí el *jaboncillo extra* para blanquear y portland inglés.

FIJARSE—Casa especial en todo cuanto se necesita para las artes, pintura y decorado de habitaciones, buques y carruajes; pues dedicada exclusivamente á estos artículos, no cabe ninguna clase de competencia, no solo en precios, sino en calidad.—Calatrava, 7, Alicante.

SALVAD A VUESTROS HIJOS

DE LOS ACCIDENTES DE LA DENTICIÓN con la CREMA INFANTIL DEL DOCTOR GADEA

Una peseta frasco

Traspaso

Se hace de una horchatería situada en punto céntrico de esta capital. En la imprenta de este periódico darán razón.

MAESTRE Y MARCO

Gran almacén de pianos, música y aparatos eléctricos. Victoria, 4, junto al Banco de España.

Aviso

Se venden solares en el nuevo barrio de obreros situado en el *Plá del Bon Repós*, á razón de 150 pesetas el metro cuadrado, pudiéndose efectuar el pago en seis plazos y cinco años. Para más pormenores dirigirse á don Juan Aquilina, calle de Labradores, número 19 y Angeles, número 20.

CEPA CONDOMINA

VINO MESA Precio; 60 cts. 3/4 litro.—Con casco 85 cts. PUNTOS DE VENTA.—Pedro Herrero, tienda del maestro Capilla.—Bazar Miró.—Antonio Bernacer, tienda del Gato.—Juan Parédes, restaurant del Casino.—Agustín Irlés, San Ildefonso, 10.

AGUA DE VALS SOURCE REINE

Unicos representantes con depósito en esta provincia, señores Roux y compañía, Esplanada (ensanche).

BAÑOS DE LA ESPERANZA

Este acreditado establecimiento balneario, el primero de los situados en la playa del Postiguet, ha sufrido grandes reformas en la presente temporada, con el fin de que los señores bañistas que tengan á bien honrarle con su asistencia, encuentren toda clase de comodidades.

Los precios por abono son los siguientes: Por nueve baños con el servicio de coche, 54 reales.—Por nueve baños sin dicho servicio, 16 reales.—Baño de tina con agua templada, 5 reales.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran muy bien asociados en el *QUINA LAROCHE FERRUGINOSO*.

Se expende en las farmacias de esta capital.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propiedad D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

GAMBIOS

Cotización del día de ayer

	Fechas	Papel	Dinero	Obs
Londres	90 d.			
Paris	8 d.v.	4'96		
Mar. Cette		4'96 1/2		
Havre				
Madrid		118	114	
Barcelona				
Cádiz			114	
Málaga			114	
Sevilla			114	
Valencia				
Murcia				
Orihuela				
Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.				

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro	761'38
Termómetro	31'4
Viento	N. E. Brisa
Atmósfera	Despejada.
Mar.	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	32'2
Idem mínima durante la noche	17'2
Irradiación nocturna	
Evaporación en milímetros	5'00
Lluvia	

DIVERSIONES PÚBLICAS

PASEO DE LA ESPLANADA.—A las nueve.—11.ª velada por la banda del regimiento de Tetuán.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE „LA TARDE”

Madrid 13 (2 t.)—Salamanca se embarcará para Cuba en setiembre. Inexactos todos los rumores sobre orden público.

Se extiende el cólera en Italia. Madrid 13 (2'15 t.)—En Nueva York ha ocurrido un naufragio en el que han perecido treinta pasajeros.

Ha llegado á Valencia el príncipe de Edimburgo.

Cassola marchado Mondariz. Madrid 13 (3 t.)—Ha volado un depósito de pólvora en Massuah.

Muchas desgracias. El 21 de agosto se botará al agua en el Ferrol el crucero *Alfonso XII*.

DEL CASINO

Madrid 13 (7'30 t.)—Gobernador cerrado teatro Recoletos.

Prepárase manifestación monstruo boulangérista, construyense millares libatós. Bolsa, 65'15.

DE LA CÁMARA DE COMERCIO

Madrid 13 (5 t.)

Cotización de hoy

Paris	4'95'112.
Londres	47'20—47'35.
Perpétuo interior	65'15
Amortizable	81'10.
Hipotecarios, Cuba	101'30.
Carpetas, idem	95'10.
Banco de España	398.

SERVICIO PARTICULAR DE „EL LIBERAL”

Madrid 14 (1'15 m.)—Conferenciaron sobre orden Sagasta, Gobernación, Arsenio. Gaceta encargando ministerio Guerra al de Marina.

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

SECCION DE ANUNCIOS

Denticina infalible
del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernández Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencañija, los robustece, les quita la alfercía, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA
DE
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID.—ESCORIAL
26 medallas de premio.
Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4.000.000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

AL PUBLICO

Hemos visitado el antiguo y acreditado establecimiento de espejos de don José Reus y Román, el cual acaba de recibir un completo y variado surtido en cromos y oleografías de gran novedad, entre otros los Comenros de Castilla, copia del original que existe en el Real museo de Madrid, San José, copia de Murillo y otras varias de muy celebrados autores.

En molduras ha recibido más de dos mil de diferentes clases y todas de alta novedad á precios sumamente increíbles; en cristales de varias clases, de colores, muselinas, rayados, mate y cuanto se desee en este artículo, ha recibido una gran remesa.

Lunas, espejos, muebles dorados cornicopias, galerías y alzapauos, tiene gran novedad de las mejores fábricas de París, Berlín y Venecia, todo de mucho gusto y á precios sumamente ventajosos que puede competir con las mejores casas de España.

Aconsejamos á nuestros amigos visiten el local, Pórtico de Ansaldo, 4, y quedarán convencidos de cuanto dejamos dicho.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Juan Martínez Beneyto y Compañía
MADRID.—Fuencarral, 105, segundo, derecha.—MADRID

El Monitor Español

Guía auxiliar de la Banca, del Comercio, de la Magistratura, de la Administración, de la Agricultura, de las Artes, de las Ciencias, de las letras, etc., con anuncios de todas las industrias nacionales y extranjeras para el año 1888.

Valencia, Alicante, Castellón de la Plana
é Islas Baleares

Precio para los suscritores, 8 pesetas ejemplar.—En venta, 10 idem. No se cobra nada adelantado.—Se remiten prospectos á todo el que lo solicite.—Administración Central, San Fernando, 23, Alicante.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

Establecimiento balneario

DE

SALINETAS DE NOVELDA

PROVINCIA DE ALICANTE

La historia de este establecimiento le acredita como uno de los primeros de España, en el tratamiento de las enfermedades de la matriz y sus anejos. Por la composición química de sus aguas clorurado sódicas sulfurosas, producen brillantes resultados en las dolencias herpéticas, escrofulosas y en las afecciones de los ojos y garganta, de igual naturaleza como así mismo en la propensión á padecer de eripipela.

El establecimiento se halla bien instalado y servido. Temporada oficial, 1.º de junio á 30 de setiembre.
Médico-director: D. Recaredo Pérez.



RECOMPENSA NACIONAL
de 16,600 fr.

Gran Medalla de ORO, etc.



QUINA-LAROCHE

ELIXIR VINOSO

Conteniendo todos los principios de las 3 quinas
APERITIVO, TÓNICO y FEBRIFUGO

Muy agradable y bien superior á todos los vinos y jarabes de quina, contra el DECAIMIENTO de las FUERZAS y la ENERGIA, las AFECCIONES del ESTOMAGO, FIEBRES INVETERADAS, etc.

El mismo FERRUGINOSO
Recomendado contra el EMPOBRECIMIENTO de la SANGRE, la CLORO-ANEMIA, CONSECUENCIAS DEL PARTO, etc.

Paris, 22, rue Drouot, y en las principales Farmacias del Mundo.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRANSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Depósito

de prensas de hierro para vino y aceite, de velocidad múltiple sistema *Sauain y Frano Españolas*, de quintuple velocidad, con real patente de invención por 20 años.—Estrujadoras.—Descarnadoras de aceitunas (privilegiadas).—Obras de hierro: balcones, miradores, persianas, verjas, etc.—Armaduras metálicas: vigas y jacentas.—Tubos y piezas especiales para agua.—Bombas y norias de a acreditada fábrica de fundición de hierro y bronce de L. Dugros Jno, de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Depósito

de básculas de todos sistemas, para almacenes, tiendas, bodegas etc.—Cajas de hierro para caudales.—Bancos para jardines y paseos.—Mesas para cafés y otros varios objetos, de la antigua y acreditada casa de los señores Roca Pares hermanos, sucesores de F Muller de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

LA

BROMA

Unico punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Juan, 11 y 13 Jorge

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!
POR MEDIO DE EL
Elixir Dentifrico

DE LOS
RR.PP.BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Don MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373

POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la cario fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándose esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1807

Agente General: SEGUIN BORDEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Pórticos de Francia y Estranjero.



GRAN PERFUMERÍA

DE

Antonio Guillén Marín

MAYOR 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus constantes favorecedores, un completo y variado surtido en

PERFUMERIA

Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas, blancos y rojos para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.

Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRIFICO

El nunca bien ponderado élixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y los polvos.

TINTES

Instantáneos; Dr. Richard, Romana y Cavaar.

Progresivos; Dr. Hamilton, Silvana y Hall.

Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras,

QUINCALLA

Bañones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, petacas, tarjeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silletas, telares y plumeros.

Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.

Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.

Papeles pintados

CALLE DE LOS ANGELES, NÚMERO 20.—ALICANTE
Gran variedad en toda clase de papeles pintados y demás objetos propios para el decorado de habitaciones.

Última novedad en dibujos; precios económicos, desde 40 céntimos de peseta el rollo, en adelante.

Para que el público pueda apreciar lo económico que resulta al empapelado de habitaciones, á continuación se fijan los precios por metro cuadrado, incluso la comunicación:

Con papeles desde 40 céntimos á 5 pesetas.

A la inglesa desde 35 céntimos á 1'50 pesetas metro cuadrado.

A cuadro por fachada desde 45 id. á 1'55 id. id. id.

A varios cuadros por id. id. 55 id. á 1'65 id. id. id.

NOTAS.—Este establecimiento facilita operarios para la colocación de papeles y decoraciones.

Los empapelados de decoraciones y combinación á precios convencionales.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.